Preguntas frecuentes Clausulado Verde



Contexto

La crisis climática es uno de los mayores desafíos de nuestro tiempo, con impactos visibles en el Planeta, las economías y las personas. Como actores clave en el desarrollo sostenible, las empresas no solo enfrentan la responsabilidad de reducir sus emisiones, sino también de liderar iniciativas que impulsen un cambio positivo en toda su cadena de valor.

En este contexto, la descarbonización de la cadena de suministro se convierte en una acción imprescindible. Las actividades relacionadas con bienes y servicios representan una parte significativa de las emisiones globales, lo que nos exige trabajar de manera conjunta con nuestros proveedores para identificar, medir y reducir estos impactos. Este no es solo un compromiso ambiental, sino una responsabilidad compartida que contribuye al bienestar del Planeta y las generaciones futuras.

Nuestra organización, alineada con su estrategia de **Creación de Valor Sostenible** ha asumido un compromiso integral con la sostenibilidad. Este incluye la **Ruta hacia Net Zero**, un camino que abarca no solo nuestras propias operaciones (alcances 1 y 2), sino también las emisiones indirectas generadas por nuestros proveedores (alcance 3).

El **Clausulado Verde** es una herramienta clave para avanzar en este objetivo. Diseñado para colaborar estrechamente con los proveedores, busca fortalecer capacidades y fomentar una transición justa hacia prácticas más sostenibles. Este enfoque no impone requisitos adicionales ni genera cargas económicas o administrativas. En cambio, promueve la cooperación, adaptándose a los niveles de madurez de cada proveedor, y brindando el apoyo necesario para avanzar juntos hacia un futuro más sostenible.

A través de este documento de preguntas frecuentes (FAQ), queremos dar respuesta a preguntas comunes y garantizar que los proveedores y demás partes interesadas tengan claridad y confianza en este proceso. Nuestro propósito es trabajar juntos para construir una cadena de valor resiliente y comprometida con la sostenibilidad, porque entendemos que solo unidos podemos enfrentar el desafío climático de manera efectiva.

Preguntas frecuentes

1 ¿Qué es el Clausulado Verde?

Es un conjunto de disposiciones que busca integrar la sostenibilidad en la cadena de suministro mediante acciones como medir, reducir, compensar y contribuir a la mitigación del cambio climático. Estas disposiciones se adaptan al nivel de madurez de cada proveedor y están diseñadas para trabajar con las capacidades y recursos existentes, sin imponer obligaciones adicionales.

2 ¿Por qué se implementa este clausulado?

El cambio climático es un desafío global que requiere la acción conjunta de todas las partes interesadas. A través del Clausulado Verde, buscamos no solo mitigar nuestro impacto ambiental negativo, sino también, fortalecer la competitividad y resiliencia de nuestra cadena de valor.

En muchas industrias, la mayor parte de las emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) provienen de las actividades de la cadena de valor (alcances 1, 2 y especialmente 3 según el GHG Protocol). Abordar estas emisiones es esencial para cumplir los objetivos del Acuerdo de París y mantener el calentamiento global por debajo de 1.5 °C.

La descarbonización de la cadena de valor, por tanto, no es solo una respuesta a la urgencia climática, es, también una estrategia clave para garantizar sostenibilidad financiera, competitividad, y cumplimiento normativo.

3 ¿Qué significa "nivel de madurez" y cómo se clasifica?

El nivel de madurez se refiere al grado de avance que una empresa tiene en temas de sostenibilidad y cambio climático. Los proveedores se clasifican en diferentes niveles, que permiten adaptar las acciones a sus capacidades actuales:

Básico: proveedores que no tienen experiencia previa en cambio climático o sostenibilidad.

Bajo: empresas con acciones iniciales limitadas en sostenibilidad.

- Medio: empresas con acciones establecidas, pero sin una estrategia formal.
- Alto: empresas con planes consolidados y prácticas sostenibles robustas.
- *Las definiciones ampliadas de estos conceptos se encuentran en el glosario del Clausulado Verde.

Esta clasificación no implica juicios de valor, sino que busca orientar el tipo de apoyo que cada proveedor necesita.

4 ¿Cómo se compone el Clausulado Verde?

- Definiciones relacionadas con cambio climático (glosario).
- Opciones de clausulado de acuerdo con el nivel de madurez de la empresa.
 - Empresas con planes de gestión de cambio climático.
 - Cláusula de estimación de emisiones.
 - Cláusula de reducción de emisiones de GEI.
 - Cumplimiento de meta de reducción de emisiones de GEI.
 - Empresas sin planes de gestión de cambio climático.
 - Cláusula de estimación de emisiones.
 - Cláusula de reducción de emisiones de GEI.

5 ¿Es obligatorio cumplir con el Clausulado Verde?

Sí. Para las categorías en las que aplica y las obligaciones se adaptan al nivel de madurez del proveedor. Un proveedor en nivel básico tiene requisitos diferentes a uno de nivel alto, garantizando que no se generen cargas adicionales ni actividades fuera de lo pactado contractualmente. Este enfoque busca mantener la competitividad mientras promovemos prácticas sostenibles.



¿El Clausulado Verde implica costos o actividades adicionales?

No. Este clausulado ha sido diseñado para evitar cualquier carga económica o actividad adicional para los proveedores. Trabajamos con lo que el proveedor tiene, adaptándonos a sus capacidades y recursos actuales.



¿Qué información debo proporcionar?

Solo requerimos información básica sobre las actividades y servicios que prestas, suficiente para identificar áreas de mejora. No pedimos información compleja ni actividades adicionales a las que ya se reportan en el manual HSE de contratistas, si se requiere algo adicional a lo ya reportado, se comunicará oportunamente en la reunión de inicio del contrato y buscaremos la forma de que no impacte en las actividades contractuales. Siempre buscaremos la mejor forma para que el proceso no se vea afectado.

8 ¿Qué beneficios obtienen los proveedores al participar?

Capacitación y apoyo técnico: ofrecemos herramientas y conocimiento para fortalecer tus capacidades internas.

Mayor competitividad: posicionarte como un proveedor estratégico alineado con estándares de sostenibilidad te abrirá nuevas oportunidades.

Colaboración continua: construimos soluciones conjuntas que beneficien tanto a tu empresa como al medio ambiente.

9 ¿Qué pasa si mi empresa no tiene experiencia en sostenibilidad?

No hay problema. Si el proveedor se encuentra en un nivel de madurez básico, brindaremos acompañamiento personalizado para avanzar progresivamente. Este proceso es inclusivo y colaborativo, diseñado para fortalecer capacidades sin generar presiones.

2Cómo se asegura que este clausulado no incremente los costos?

El clausulado está diseñado para aprovechar las capacidades existentes del proveedor. Cualquier requerimiento adicional será consensuado, garantizando que no afecte la competitividad ni genere cargas innecesarias.

20ué implicaciones tiene el clausulado en los contratos?

Según el nivel de madurez se aplicarán unas cláusulas de medición y unas metas de reducción y cumplimiento; en la adjudicación de oferta se informará el nivel de madurez y, con base en eso, el proveedor sabrá cuáles serán las obligaciones que tiene que cumplir.

2Cómo puedo avanzar de nivel de madurez?

Se podrá avanzar con el apoyo de nuestro equipo, que ofrece capacitación, herramientas y acompañamiento adaptado al contexto de cada proveedor. Este avance es gradual y no genera presiones ni cargas adicionales.

2 ¿Qué ocurre si no cumplo con algún aspecto del clausulado?

En la cláusula de retenciones se incluye este aspecto, sin embargo, el Clausulado Verde no busca sancionar, sino construir capacidades y fomentar una mejora continua.

2 ¿Qué tipo de categorías de proveedores aplica a este clausulado?

Inicialmente, el clausulado se aplica a proveedores de las categorías de construcción de proyectos, operación y mantenimiento, y soporte. Anexo a este FAQ se encuentra el listado detallado.

20ué pasa si no es posible establecer una meta de reducción?

Entendemos que en algunos sectores o condiciones, establecer metas puede ser complejo. El objetivo es construir una línea base para aprender y mejorar a través de las lecciones obtenidas en cada proceso.

16 ¿Cómo puedo obtener más información?

Contacta a:

- Ana Catalina Muñoz Arteaga: acmunoz@intercolombia.com
- Natalia Guzmán Vallejo: nguzman@intercolombia.com

INTERCOLOMBIA